

LA REGION MURCIANA

Organo de la casa Regional de Murcia y Albacete

De los artículos son responsables
sus autores

Barcelona 29 Abril 1933. -- Número suelto 15 céntimos

Toda la correspondencia al Director.
No se devuelven los originales.

Año 1

Redacción y Administración: Nueva de San Francisco, 11 y 13

Número 2

Pensamiento murciano

Gran día para los parias, magnífico para los pobres. La suerte equivocó el camino y en lugar de sonreír a los que potentados se consideran en esa lonja diaria, donde se cotizan las cosas y los hombres, la caprichosa señora irió el rostro hacia los que nada tienen, ni siquiera un nombre, un calificativo agradable, aunque modesto, que ofrecer a los que se creen señores sin tener otra señoría que la de su propia estulticia.

una sensata, de una precisa y alta confraternidad.

Ni queremos ni sentimos la necesidad de convenceros. Ni vosotros sois Cataluña, ni vuestro valor negativo de intrigantes, de políticos de ocasión, atentos a buscar peanas más o menos provechosas más o menos perdurables, ni vuestra ceguera de los que ciegos confundis la realidad, con la infamia, han de cotizarse en el alto concierto de los pueblos, llamados por la



Señorita Gaby Rigoberto: Miss Cataluña 1933

Hoy, ¡Dios sea loado!, salió el sol para nosotros, para los míseros, para los indeseables. En una palabra: para los murcianos.

Venid aca vosotros, gente finchada a lo portugués que arrastráis por tierra de Cataluña, que es la vuestra, vida de renunciación y de escándalo, los que vivís a costa de la mujer fácil y desdichada, los que os aprovecháis en las encrucijadas comerciales para regatear y disminuir al artista y al obrero el producto de su trabajo y de su esfuerzo.

Sabed que los parias alzan la frente, reconocen su libertad y saben imponerla en esta hora de sol, en esta hora de luz, cuando una mujer hermosa, una murciana gentilísima viene a ofrecer, no a vosotros, sino a la Cataluña sensata y noble el regalo de su sonrisa.

Murcia representada en la más hermosa de sus mujeres, pisa tierra catalana. Miradla y hundid luego la frente en el polvo, potentados del chantaje, o visionarios estúpidos que habéis edificado el castillo ridículo de vuestra soberbia sobre cimientos de una pretérita grandeza que no os pertenece, que no puede perteneceros.

Habéis jugado bastante con el dolor ajeno. Habéis traficado bastante, demasiado, con la mentira para que no llegue a sonar la hora de irremediables realidades.

Cataluña fué grande, Cataluña fué y es poderosa con el esfuerzo de todos los españoles. No queráis vosotros, nacionalistas, inspirados por un sentir de agudo feudalismo, sostener vuestra mentira amparada en un poder nacido precisamente de aquellos a quienes, luego de haberlos explotado, queréis pagar con el desaire.

¿Desaire? ¡Bah! ¡Ladridos de perros a la luna!

¿Qué valéis, ni qué representáis vosotros?

Nuestra obra es tan grande, tan noble que salta sobre vuestras miserias.

Cuando vosotros, insensatos, queréis constreñir, reducir a límites mezquinos la expansión material y moral de un pueblo progresivo, cuando vuestra pasión suicida crea una frontera, nosotros llegamos a destruirla y lo hacemos, no con el insulto, ni con la fingida conmiseración, por falsa más denigrante para quien la utiliza, sino con armas nobles de cultura, de trabajo y de Historia y por la evolución social a una era de libertades definitivas.

Ladrad cuanto queráis y entretanto nosotros fieles a nuestra misión educativa proseguiremos laborando, laborando ¡oh paradoja! para vuestro bien. ¡Sois demasiado pequeños para que un afán de venganza que no podemos concebir, nos detenga en el camino de nuestro esfuerzo.

Tenemos una clara visión del mañana, estamos seguros de nuestra propia orientación y cuando laboramos por un ideal de libertad y cuando destruimos fronteras nacidas al calor de una pasión reaccionaria, trabajamos para todos los hombres.

¡Gran día para los parias! ¡Magnífico para los pobres!

Fijaos, ¡qué serenidad la nuestra! ¡Qué seguridad en nuestro paso! ¡Qué franqueza en nuestra palabra!

Afirmación de personalidad se llama esta figura.

Y en esta hora de luz, cuando una mujer hermosa, una murciana gentilísima viene a ofrecer en nuestro nombre una sonrisa de paz a la Cataluña grande y sensata, apartaos si no queréis salir de vuestra ridícula insignificancia, apartaos, ciegos, apasionados y oportunistas. Esta obra de libertad y de confraternidad humana si no queréis rectificar, no está hecha para vosotros.



Señorita Remedios Guzmán: Miss Murcia 1933

Hombres y cosas

Nada tan simpático y consolador como el hermoso despertar tras un sueño en cuyo reposo se han repuesto las fuerzas perdidas en la lucha que lleva consigo el ajeteo de la vida humana.

El hombre, ese hombre consciente de los deberes que ineludiblemente tiene que prestar a la sociedad y los derechos que tiene que exigir a la misma, yo me lo imagino en su lecho pobre o rico, en lucha abierta ante esa "antesala de la muerte" llamada sueño, resistiéndose a entrar en él, sin antes haber pasado revista a los actos que ha realizado durante el día, si éstos han sido malos para rectificarlos al otro, y si han sido buenos, para persistir en ellos; como también me imagino al otro hombre, ese hombre que para él la vida no tiene otro principio, otro medio u otro fin, que el de nacer, crecer y reproducirse, es decir, algo así como aferrarse en no salir de la escala animal.

Para este ser, el sueño es uno de tantos manjares que glotonamente habrá engullido al día, sin más sensación que la del cumplimiento de una de las leyes fisiológicas.

Para este hombre, la vida puede tener todos sus encantos sólo en lo material; pero por falta de sentido analítico, desconoce el verdadero paraíso de lo moral, donde se templan las almas al choque de la satisfacción que producen las buenas obras en el deber cumplido, con el dolor, ese santo dolor que producen las injusticias.

Entre estas dos clases de hombres se están debatiendo las cosas del mundo, desde la nación a familia, pasando por las distintas peñas o colectividades de afinidad.

Los primeros son los hombres románticos, capaces de acometer las más difíciles empresas en aras de la verdad y que, al triunfar éstas, aceptan sencillamente el triunfo, sin pararse a contar los votos de los que alaban y bendicen su



Señorita Rosarito González: Miss Murcia en Barcelona 1933

COMPRAR LA REGION MURCIANA
ES CONTRIBUIR A UNA BUENA
OBRA COLECTIVA

¡Unios Murcianos! Unión es regeneración y fuerza.

hazaña, puesto que les basta ver coronado por el triunfo su trabajo, convencidos que sirven a la verdad y de que el que llega a conocerlo y no la sigue, es un corrompido.

Los segundos, son esos hombres que no creen, que no llegan a concebir que nadie pueda hacer un esfuerzo en beneficio de sus semejantes, sin que en ello haya mediado ese disco metálico llamado dinero o un interés puramente personal.

Con esta clase de hombres habréis tropezado en cada instante al ponerlos en contacto con la vida pública, para propagar un justo ideal. El de la existencia de nuestra amada Casa Regional y el deber que todos los coterráneos tenemos de hacerla grande.

Habréis encontrado hombres que al iniciarle vuestros planes, os habrán contestado en el acto: Conforme, venga mi propuesta; como indudablemente también habréis tropezado con los otros, con los que después de haber agotado el chorro de vuestra elocuencia y el arsenal de vuestros argumentos os habrán contestado: Y bien, ¿qué voy yo ganando en esto? Contestación que a los buenos propagandistas, aun a los más bragados en estas cosas, les ha de producir ese amargor momentáneo que experimentan las almas grandes al bucear sobre el fondo de la ruindad; pero también le cabrá el consuelo al pensar que no todos los hombres estamos hechos de la pasta del desinterés y del romanticismo; pues a éstos cierto sociólogo les llamó hombres "hombres" y a los otros, hombres "cosas".

Antonio MARTINEZ

Fiesta murciana

NIÑO DEL BARRIO, EN BARCELONA

Nació en Murcia. Vive allí y allí espera...

En ese rincón español, en ese lugar fecundo en lozanías; donde los campos tienen un verdor que es emblema de vida, donde brilla un sol que vivifica los campos, y un cielo azul cobalto, que cual manto protector cubija el *todo*; vió la primera luz del día nuestro artista. Y fué en esa tierra tan hermosa, en esa tierra galana; junto a esa huerta inspiradora de cálidas poesías; en donde el sembradío está festoneado por miles y miles de rosales, de claveles, de pensamientos, de nardos, y de violetas, que exhalan un perfume acariciador; esas flores hoy más bellas después de haberlas cantado el inmortal poeta, el inolvidable Jara Carrillo.

De allí era también; ¡también era murciano el cantor de las flores!

En esa Murcia fecunda en artistas, en hombres laboriosos, y en espíritus luchadores; nació también el torero.

Allá vive José Vera, "Niño del Barrio". Es casi un niño; es una flor de arte, que se perderá quizá, sin esparcir su aroma, si una mano poderosa, recia y fuerte no viene en su ayuda.

Es un artista que teniendo alas para volar, aún no pudo hacerlo libremente. ¿Por qué? Porque le falta el impulso que lo lance, la mano que lo empuje, y el brazo que lo sostenga.

Ese torero murciano, es un hombre que conoce su profesión, que sabe torear, con su escuela de filigranas, de temple, de valor. Es el banderillero *fácil*, que siempre *tiene toro* que ejecuta la suerte con limpieza y maestría. Es el muletero dominador, que arrebatada cuando, tranquilo, pausado, cerca, muy cerca del bruto, hace que su chaquetilla peine los costillares de la res, y es, finalmente, el matador, que tiene el valor de entrar como manda Montes, contando estocada por toro. ¡Quedan tan pocos de éstos!

La pasada temporada de 1932, cortó orejas en Murcia, en Cartagena, Caravaca, Cieza, Tomelloso, Villarrobledo, Huesca y Villarcayo. En Cartagena fué sacado en hombros y en Villarcayo toreó las dos de feria, él solito, solito, como los hombreritos mayores.

Y no para ahí todo. En Madrid fué el 10 de mayo y tuvo una actuación cumbre, armó la revolución, cortó orejas, rabos y le pasearon en hombros por la plaza. Fué tan grande su actuación, que lo contrató la empresa y Vista Alegre presenció la confirmación del triunfo, y por ello se le contrató la tercera fecha. Desgraciadamente, esta tarde sufrió una tarascada, mató su primero y pasó a la enfermería, escuchando una enorme tormenta de vítores, aplausos y petición de oreja.

Entre lo mucho que ha dicho la prensa, citaremos la reseña de "La Voz", de Madrid, la que después de un escomiástico artículo, termina diciendo: "Creo tienes razón, querido Landero. Murcia tiene un torero."

"A B C", en su reseña del 6 de junio, después de narrar el valor y arte derrochado por "Niño del Barrio", acaba diciendo: "¡Si esta prueba se repitiera en todos los órdenes de la vida, qué España contemplaríamos!"

"Niño del Barrio" ha alternado, entre muchos otros, con "Perete", "Palmeño", "Antoñete Iglesias", Fuentes Bejarano, "Carnicerito de Mé-

jico" y Pepe Gallardo. Con este último en la *única novillada de feria*, en Albacete.

Muchos de los que con él han alternado son ya matadores *doctorados*. ¡"Niño del Barrio" aun no lo ha conseguido! Y eso es la falta de protección, de mano amiga que le ayude.

No es un indocumentado, es un artista triunfador. ¿Por qué no le ayudamos un poquito? El tiene condiciones y *está enterado* para abrirse paso.

Hoy sólo existe un anhelo, y ese deseo es verlo en Barcelona. Son miles y miles de murcianos que lo desean.

Barcelona tiene una plaza que sabe *hacer* toreros, y las plazas de toros de Barcelona tienen por su suerte un hombre inteligente, que se llama Balaña, y él sabe producir toreros, criarlos y lanzarlos al mercado. ¡Cuántos y cuántos deben su triunfo a este modelo de empresarios!

Hoy parece que la incógnita se despeja, y que tras grandes luchas podremos verlo en Barcelona el día 30 de abril. No es corrida de su categoría, pero hay que darlo a conocer, hay que verlo, y yo estoy seguro que se le repetirá, porque es artista que se impone por sus méritos.

Federico de la Cruz y Diaz

Ex-redactor-Jefe de "El Radical"

CORRESPONSALIAS

Ha sido nombrado corresponsal de LA REGION MURCIANA en Murcia, nuestro querido amigo el notable periodista D. Trinidad Jara.

Caramelos Murcianos

Tiene la Casa Murciana para Remedios Guzmán, alfombra de corazones para que pueda pasar.

En algo hemos de mandar; ¿*t'has enterao, zagalica*, que la reina de las flores ha sido una murciana?

De seda viste la vega, de sedas tus fibras son, y las sedas de tu cuerpo, son sedas de esta región.

Si España tuvo un Guzmán que su gran Historia llena, a ti la Historia de Murcia te dirá, ¡Guzmán la Buena!

Paquito el de los Telares.

DEL MOMENTO

Miss Murcia en Barcelona

El día 29, en el correo de Valencia, es esperada en ésta la señorita Remedios Guzmán, elegida, como sabemos, en Madrid, "Miss Murcia" en el año 1933.

Llena de entusiasmo por lo que de acto de reivindicación regional significa, la Casa de Murcia y Albacete se presta enorgullecida por tan gentil visita a celebrar su estancia en la ciudad hermana, con todo el esplendor que con tan fausto motivo se llevará a efecto el antes mencionado día.

Queremos ser ingenuos, puesto que nuestro carácter ya lo es así; pero dentro de esta ingenuidad que embarga a los componentes de esta entidad, no podemos pasar sin enviarle a dicha señorita, como igualmente a su distinguida familia, un rasgo de simpatía, que nunca está reñida con los que así pensamos.

Es un día de tal trascendencia éste para la Casa Regional de Murcia y Albacete, que llena de entusiasmo hasta lo más recóndito de su alma, y por esto mismo, en holocausto a este acontecimiento cumbre para nosotros, sólo nos resta un saludo sincero y cordialísimo a nuestra insigne paisana, lleno de espiritualidad y justo merecimiento.

¡Murcianos y albacetenses todos, el sábado se impone rendir un tributo de agasajo a nuestra ilustre huésped, que no dudamos sabréis ofrendar!

Barcelona, abril de 1933.

José M. GONZALEZ

M. Solano

FOTOGRAFADOR

Suc. de Vda. Bonet

Teléfono 34042.-BARCELONA

Para un "escribidor"

En un libro cuyo título no consignamos para no ayudar a su propaganda, pero si diremos el nombre de su autor—Francisco Oliva—se insulta rastrera y descaradamente a la colonia murciana.

Habla el dichoso "libro" del barrio chino, socorrido argumento para lograr unas pesetas lanzando a la publicidad cosas y tipos que nunca debían salir del marco de sombras que los contiene.

Para que nuestros paisanos conozcan la magnitud del insulto y tengan al autor en el merecido concepto, copiamos a continuación las frases que este escribidor del barrio chino se ha permitido publicar.

En la página 63 de su libro gonzúa dice así: "Junta al puesto de pescado pestilente, está el puesto de ropas usadas sin desinfectar. Casi todas las familias llegadas de la provincia de Murcia en busca de mejores horizontes A SU RAPACHINO, que es barrio de "tracomá", sin que ello CIDAD O MISERIA se establecen en el barrio quiera decir que no exista espiritualmente en otros barrios, la manoseada, llorona y socorrida enfermedad."

Eso dice Fernando Oliva, murcianos; eso dice un sujeto que se precia de escritor. Ya le conocéis y ahora nos queda preguntarle cuánto ha cobrado por el "pipopo".

Ya sabemos que esos cosas se hacen por algo y quien es capaz de hacerlas es capaz de todo.

Para el "escribidor" nuestro desprecio, porque no merece otra cosa quien insulta amparándose en las páginas de un libro y haciéndolo en un sentido general, precisamente porque le falta valor para individualizar.

Ahora bien: vayan con estas líneas el primer aviso para ese cantor trasnochado del barrio chino. El segundo lo daremos, sin duda, de otra manera.

Fernando Oliva habla del barrio chino porque seguramente ni entiende ni puede entender de otra cosa.

Y al buen entendedor...

Casa Regional de Murcia y Albacete

Programa de las fiestas organizadas con motivo de la inauguración del nuevo local Social. Día 29 de abril, a las diez de la noche.—Inauguración oficial de la Casa. Lunch con asistencia de Miss Murcia y Miss Cataluña y Autoridades de Murcia y Barcelona.

Inauguración de la Tómbola Benéfica en los salones de la Sociedad.

Terminado el lunch Gran Baile de Sociedad. A las diez de la noche.—Función en el Teatro Victoria, bajo el siguiente programa:

- 1.º La preciosa zarzuela en 3 actos **ORO EN LA MONTANA**
- 2.º Los famosos cantadores flamencos **GRAN FANEGA Y GUERRITA** acompañados por los profesores de guitarra **JUANITO EL DORADO Y PEPE HURTADO**
- 3.º El laureado poeta **JUAN ZAMORA** recitará una poesía alusiva al acto.
- 4.º Canto a Murcia de la zarzuela **"LA PARRANDA"**

Día 1.º de mayo, a las diez de la mañana.—Excursión a las afueras de Barcelona.

A las seis de la tarde.—Festival en los salones de esta Casa Regional.

Día 2.—Visita de despedida.

A todos los actos consignados acompañará a Miss Murcia, la Srta. Gaby Rigoberto, Miss Cataluña, invitada por esta Casa Regional.

NOTA: Se recomienda a todos los socios acudir a la estación de Francia, a las dos de la tarde del sábado, ha recibir a Miss Murcia y al Sr. Alcalde y Presidente de la Diputación, que traen la representación de nuestra querida Murcia, para la inauguración de esta Casa Regional, y también rogamos procuren propagar entre nuestra colonia la asistencia al recibimiento.

Salus in periculis

¡Salve! Hermosa mujer. ¡Salve! Tu hermosura nos trae la hermosura de la misma tierra: la tierra en que todos vimos la luz primera, pero que tú, privilegiada de los jardines exuberantes de aroma y de color que el Segura riega, vienes a darle un beso desde la fértil y extensa llanura a la más abrupta montaña: a la Moreneta.

¡Salve, hermosa virgen!, salida de tu hornacina para traernos con tus efluvios un abrazo de amor fraternal.

Y cuando la lluvia de tu cariño y la excelencia de tus bondades derramen el rocío entre nosotros como iris de paz, y retournes a ser el vigía del río potente y torrencial que fragantes rosas y encendidos claveles cría, no nos olvides nunca, derramando destellos de tu gentileza y hermosura, como eres pródiga en derramarlos a los que te necesitan como "Salvamento en el peligro".

Francisco VILCHES

A Miss Murcia

Mujer murciana, de belleza tanta, de cabellos negros, de dulce mirada, de mable sonrisa, de pura elegancia, estos murcianos en tierras hidalgas, te quieren, te admiran, te aplauden, te ensalzan. Te dicen... Remedios: ¡Qué grande es tu alma!

En el suelo patrio de la Nueva España, hay una región fuerte, rica y sana, en ella vivimos, con amor de hermanos, llevando en el pecho, clavada en el alma, la imagen querida de nuestra Fuensanta; Esta región es... tierras catalanas.

Si tu estancia en esta te resulta grata, sólo te pedimos, postrados a tus plantas, que digas a los nuestros, a nuestras murcianas que con dignidad, con tesón, con alma, velamos nosotros por su rango y fama; Bien venida seas... como deseada.

Juan CERVANTES

Aportaciones de libros

D. Isidro Roca.

Obras incompletas. Conde de las Navas, 1 v. Europa se va. Eduardo Zamacois, 1 v. España indecisa. Francisco Jiffon, 1 v. El seguro contra naufragio. A. de Hoyos. 1 v. Antonio Martínez Ballesta. Un programa económico y financiero, S. Alta, 1 v.

El amigo manso. Galdós, 1 v. Jovellanos. Obras escogidas, 1 v. La hermana mayor. Rabindranath Jagore, 1 v.

La escuela del papagayo, 1 v. El Tenel. Kellermann, 1 v. Romancero del Cid. Biblioteca selecta. 1 v. Don Pascual Rodríguez: "Lili", de Julián Suárez Ugena. "Hidalgos y Villanos", de Luis González López.

Dr. J. Egusquiza: "Los que teníamos 12 años", E. Glaeser, 1 volumen. "El favorito de Su Majestad", Baronesa de Orcy.

"La Imposible", R. López de Haro. "El Cemento", F. Gladov. "La tormenta sobre el jardín de Cándido", A. Bertrand.

Antonio Pina Cuenca: "Rocambole", 40 volms., P. du Terrail. "Aventuras", 26. Diversos. Sr. Ruiz Urra: "Palos de ciego", Vicente Medina. "El fichero Lasarte", P. Foix. "La finca urbana", J. Doménech. "Perdidos entre las fieras", M. Tican. Caballero Audaz.

"El novelista que vendió a su patria", El "Eros y Cupido", Dr. Maseras. "Maternidad", Dr. Maseras. "El Microcosmo", Dr. Maseras.

Muebles-Tapicería-Decoración

A. Deas

Cortes, 521-23

Talleres: Borrell, 155

Colaborador del mobiliario de la Casa Regional de Murcia y Albacete

TODO UN POEMA

Con el espíritu cansino, he llegado esta tarde del mes de abril a la Casa Regional de Murcia y Albacete.

Unos instantes he vagado por sus salones, y como Sancho en sus andanzas tropezó con la Iglesia; yo también he ido a dar con la biblioteca...

La amplia mesa de nogal está cubierta de prensa, entre la que sobresale por su abundancia la de la "tierrécica". Y, adosados a la pared los estantes con sus hileras de libros en perfecta simetría...

En los enunciados distantes, ha quedado la vista prendida unos momentos y por una atracción psíquica, las manos han ido a posarse sobre un volumen de versos del gran Jara Carrillo. He quedado inmóvil, absorto. Un violento huracán de recuerdos estudiantiles se ha cernido sobre el pensamiento... Los primeros versos a la amada... Las inquietudes universitarias... Las amistades... En fin, todo ese maravilloso fuego de la mocedad que destruye y fortifica levanta el ánimo y perfuma con su excentricidad al espíritu dolorido que en la lucha por la existencia, va dejando una estela de sinsabor y amargura.

Con su libro "El aroma del Arca" ante los ojos, he meditado: Si Murcia no hubiese tenido tal poeta, forzosamente se hubiese tenido que crear. Si el poeta no hubiese tenido a Murcia para glorificarle en las más bellas estrofas que puede concebir la mente, se hubiese tenido que formar aunque fuese en las entrañas de la tierra, o surgir del fondo de los mares para que el Arte no hubiera experimentado tamaña falta...

¡Sus flores... su río... su catedral... sus mujeres... su cielo! Toda, toda Murcia salía borbotores de su musa y vibraba sutilmente en la noche atormentada de los pensamientos amorosos del poeta...

¡Cuánto amó a su tierra y cuánto padeció por ella!

Sin embargo, a Pedro Jara no se le encumbró, ni se le ensalzó y lo que es más triste no se le hizo justicia en vida. Fué necesario que el hombre con alma de niño, que el literato sin par y el periodista sin tacha, rindiese, joven aun, su tributo a lo ignoto, para que Murcia y con ella España, se diesen cuenta de que las flores lloraban al encontrarse huérfanas de su lira...

Tuvo ocasión el viejo Marqués de Villa, de conocer en Nápoles, al gran poeta inglés Milton. Era en la época en que disfrutaba de la vista, estaba en la plenitud de su talento y gozaba de una formidable energía. "Naturalmente" fué perseguido como fiera rabiosa, porque entre los "grandes defectos" de que era dueño, fi-

guraban una bondad inigualable, un refinadísimo sentido perceptivo y un corazón nada común.

Y el anciano Marqués le envió el siguiente dístico latino, tomado de uno del Papa San Gregorio:

"Ut mes, forma, décor, facies, mos, si pietas, sic, Non Anglus, verum Hercle Angelus ipse fores."

Traducido al castellano dice así: "Si la piedad correspondiese al talento a la presencia, a la gracia, a la hermosura y a los modales, ¡Vive Hércules!, tú no serías un inglés, sino un ángel.

"Si la nobleza y sinceridad en los hombres, correspondiese a sus hipocresías, convencionalismos y maldades, ¡Vive Murcia! (tú no hubieras sido español, hubieses sido un ángel!"

Y es que Jara Carrillo no era un poeta, era todo un poema. Era un ejemplo, lo mejor, lo más elevado de la poesía levantina, que es tanto como decir el alma española.

¡Verdad!

—o—
Cuando torno a la realidad, me ha parecido escuchar el trágico retumbar de las caracolas, que en esta ocasión no anuncian la corriente desbordada del Segura.

Más bien forman un doloroso concierto, cuyos sonos parecen ayes lastimeros que intentan despertar el poeta bueno de su sueño eterno.

Eduardo Vilches DIAZ

Murió el poeta

La lisa rota. La melena lacia y sin cuidado... En el espíritu desfallece la última esperanza. En el alma el frío de la muerte deja sentir su adiós a la vida.

¡Ya no vive el Poeta! Yanta el hombre, agostada su juventud...

El invierno de la vida, cernía sus blancos copos sobre la cabeza hirsuta. Las nieblas del veaso robaron a la vista el sol de la pujanza.

¡Ya no rima el Poeta! Ya no hay gallardía al concebir, ya no hay galamera en la frase; la forma es pobre la inspiración exótica...

¡Ya no hay esperanza! En el pretérito lejano, sucumbió el presente. ¡Qué triste es la vida sin futuro!...

Una llovizna helada rocía el sendero que conduce al cementerio. Un ciprés erguido y solitario, presta su sombra a un rincón humbrío... Un montículo de tierra bosqueja un cuerpo... Allá... allá... entre las hierbas mustias, que al inclinarse al suelo besan la tierra... Allí; una tosca cruz, reza un recuerdo piadoso...

La gran urbe; una calle principal, en ella, una lujosa y bien surtida librería muestra su escapa-

rate repleto de obras; es la Editorial X. Tras los cristales la carota aburguesada del panzudo editor, respira satisfacción... Son muchos miles de pesetas las obtenidas en el mercado de los libros, al vender la obra póstuma del gran poeta. ¡El la vendió por nada...! ¡Por un mandrugo de pan!

La avaricia grita: ¿Por qué habrá muerto?

El egoísmo insiste: ¡Tanto como pudo escribir...!

Ridecof ZURECLADE

ESCULTURA ARQUITECTURA Y DECORACIÓN.

Emilio Tijeras

Reproducciones artísticas en Piedra y Mármol; Panteones, Tumbas, Lápidas, Inscripciones, etc.

ARAGÓN, 106 (Chaflán Borrell)=

Teléfono 31738. — BARCELONA-DESPACHO: Urgel, 41 (Chaflán Sepveda.=Teléfono, 33807

La fiesta de esta noche

Para el "lunch" organizado por la Casa Regional de Murcia y Albacete con motivo de la inauguración de su nuevo domicilio, "lunch" que se celebrará a las 10 de esta noche con asistencia de las autoridades catalanas y murcianas y las señoritas Murcia y Cataluña, quedan muy pocos "tikets". Murcianos, apresuraos a recoger el vuestro ya que no es mucha la capacidad del local y la comisión organizadora desea evitar la confusión de los últimos momentos.

Ocuparán peor sitio los más rezagados, y es por esto nuestra recomendación, que debe ser atendida.

Al mencionado "lunch" asistirán debidamente invitadas las Juntas Directivas de todas las casas regionales establecidas en Barcelona.

Auguramos un verdadero y merecido éxito a los organizadores de esta fiesta de confraternidad regional de la que pueden valer más las consecuencias que de la misma se deriven que la fiesta misma.

Murcianos, no trabajad para hoy, sino para mañana.

La Casa Regional de Murcia y Albacete os llama y debéis atenderla por vuestro propio interés, ya que nada quiere para ella que no sea en vuestro propio beneficio.

Agencia J. Navarro

Consejo de Ciento, 245, Primero, segunda.-Teléfono.-33190.-BARCELONA

Estudio gestión y tramitación, de toda clase de asuntos Administrativos.

Gestión para el cobro de toda clase de créditos.

Administración de fincas. Cobro y Alquileres (con fianza y anticipos). Altas y bajas en Industrial.

Pago de contribuciones, Cédulas personales y demás impuestos.

Obtención de Certificados, Ultimas voluntades, Antecedentes Penales, Nacimientos, Defunciones etc. Patentes de invención. Marcas y Nombres Comerciales. Seguros en general.

'LA FONT'

Perfumería y Peluquería

Fivaller, 61.-Plaza República, 3.-Teléfono número 10242.-BARCELONA

La casa mejor surtida en artículos de Perfumería de superior calidad a precios ventajosos.

Ondulación Permanente--Tinturas para el cabello--Confección de toda clase de Postizos--Masaje--Manicura--etc.

CASA GUILLEN

Chocolates

Bombones

Caramelos

Cafés



Fábrica y Despacho:

Robador 31.-Teléfono 24326.- Barcelona

La Región Murciana

PERIÓDICO QUINCENAL



D. Alfonso Palazon Clemares
Presidente de la Excma. Diputación de Murcia

Evocaciones

A la gentilísima señorita Remedios Guzmán, en homenaje de admiración.

Guarda nuestra C. R. como preciada reliquia la ofrenda que un día te hiciera un escultor famoso, y muchas veces me he detenido ante ella, pues me es grato evocar a su vera remembranzas que me hablan al alma y como magna visión desfila ante mí.

¡Milagroso portento de nuestra huerta!, vega incomparable cuyas sendas estrechas y blancas, orladas de fina hierba y silvestres flores, muy de mañana hollaban nuestras plantas, cuando todavía las gotas de rocío posadas en las hojas se mecían con la brisa y brillaban cual rutilantes gemas al ser heridas por los primeros rayos del sol. Risa del agua al transcurrir juguetona y cantarina por acequias y brazales para regar la tierra agradecida. Aromas de la vega que huele a azahar y jazmines, a tierra húmeda y savia de pinos, claveles y nardos y a todos esos deliciosos perfumes que al amalgamarse en el aire, forman los inconfundibles "Aromas de Murcia".

¡Cuántas veces nos hemos deleitado contemplando desde la cúspide de la torre de nuestra Catedral, esa inmensa esmeralda, salpicada por las blancas notas de los risueños caseríos y también alguna típica barraca, esa torre que es el enorme vigía de majestuosa grandeza que vigila cariñosa la dilatada llanura que se extiende hasta la pétreo muralla que cual granítico anillo la circunda! Torre murciana que nadie olvida y que es lo primero a que dirigimos la vista cuando tras prolongada ausencia nos acercamos a nuestra tierra y desde la que ésta nos envía su primer saludo: gigantesca y gallarda atalaya elevada hacia el cielo con valentía y desde la que también recibimos el postrer adiós. En ella están confundidas la firmeza y arrogancia de los murcianos y la gracia y gentileza de las murcianas, que, unidos, forman esa raza fuerte y gloriosa a la que adornan todas las virtudes del pueblo español.

Fuerza y gloria que es posible gracias a la mujer murciana, de firmes convicciones y única, además, por sus primores y que desde tiempo inmemorial ha sobresalido con justeza de entre todas las que integran el magnífico mosaico de España, dotada, además, por la espléndida naturaleza que la rodea de sus maravillosos dones y de la que se desprende como cosa innata en ella esa feliz amalgama que compone el murciano aroma.

¡Abril divino! Primavera triunfal que eres en Murcia llor. Mañanas luminosos y tibias, cuando las familias murcianas, atravesando la huerta,

se trasladan al monte para después acompañar a abril, deliciosas y fragantes, cuando a la puerta su Patrona, la Fuensantica, nuestra Virgen morena y guapa, ¡como murciana! Mañana de Jesús se apiña la multitud que, silenciosa y emocionada, ve organizarse la procesión del Viernes Santo—para admirar el magnífico tesoro cotidiano que lleva consigo el ajetreo de la ro que nos legó el inmortal Saicillo—y esperar anhelantes el sublime momento en el que el sol descende hasta el dintel de la puerta y sale de la oscuridad del templo—que la orgía de luz exterior hace aún más tétrica—, la efigie de la mo rostro un rayo de luz que hace su dolor más intenso, pero que también acrecienta la armonía de las líneas purísimas de su rostro de mujer murciana, incomparable, única...

Con acierto singular ha sido elegida este año la señorita representante de nuestra región, y fué esta C. R. la que al ver en "El Tiempo" las fotografías de la agraciada, predijo un cla-

moroso triunfo y felicitó sinceramente a "Miss Murcia" 1933, al diario organizador y al Jurado. Posteriormente la realidad nos dió la razón y hemos visto con placer y orgullo cómo esta señorita, que encarna todos los caracteres racia—un legítimo laurel, el pueblo, que no entiende pues si bien un fallo desdichado nos arrebató les de la mujer murciana, triunfó plenamente, de votos pero sí de belleza, proclamó por unanimidad como la mujer más bella de España.

Actualmente, esta deliciosa señorita viene a honrar nuestra casa, esta casa que es un trozo de nuestra patria chica traído a Cataluña y al que Murcia, por tan gentil embajadora, nos envía como obsequio supremo ese Aroma Murciano que, al impregnarnos con su fragancia, nos fortalecerá para seguir luchando por nuestra ideología regional.

Magnífica terracota policromada, hecha en Murcia con tierra de su huerta y amasada con agua del Segura y noble sudor murciano que un día un escultor paisano se dignó regalar para ornato de nuestro hogar; sencilla pareja amorosa que lleváis los típicos trajes de nuestros abuelos y acusáis en vuestros rostros toda la viril arrogancia de nuestra raza, ¡bendita seas!, pues al acercarme a ti, me hablas al alma, pues me hablas de Murcia, de la huerta, de la torre y de la mujer murciana...

José GARRIGOS

Sr. Presidente de la Diputación,

Sr. Alcalde de Murcia

"La Región Murciana" quiere saludaros y lo hace fervorosamente, agradeciendo de todo corazón vuestra visita.

Representáis a Murcia. ¿Sabéis, señores, cuánta emoción agita nuestro espíritu en el mo-

mento de trazar estas líneas?

Acaso nuestra clara inteligencia no llegue a medir en toda su intensidad emotiva este sentimiento. Venís de allá, de nuestra huerta y de nuestro ciclo, de allá donde vive nuestro recuerdo, de la tierra bendita que tanto añoramos y a la que ofrecemos a todas horas y en todos los instantes nuestros mejores pensamientos y en este saludo, en este homenaje de afecto y de respeto que "La Región Murciana" os rinde, van estrechamente hermanados nuestro inmenso amor a Murcia y el cariño y la más alta consideración que se debe al caballero, al hermano, que eso sois vosotros entre nosotros.

Nos habéis traído para la paz de nuestro espíritu y regalo de nuestros ojos la flor más bella de la huerta, el más delicado perfume del terruño. Gracias, señor Presidente y señor Alcalde.

Sabed que os halláis en Cataluña, tierra hidalga, tierra de libertad que recoge nuestro esfuerzo y engrandece a España, engrandeciéndose a sí misma.

Miradla con amor y con respeto. En ella trabajamos en tarea continua de hombres laboriosos y Cataluña sería nuestra segunda patria, si no fuera España entera, incluida en ella esta tierra nobilísima, la máxima expresión de nuestro sentimiento.

Sed bienvenidos entre nosotros y recibir este saludo que "La Región Murciana" os ofrece con el afecto más profundo y el respeto más sincero.

«La Región Murciana» está en venta en todos los principales quioscos de Cataluña, al precio de 15 céntimos el ejemplar.



D. José María Bautista
Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento de Murcia

Grupo de directivos de la Casa Regional de Murcia y Albacete



De izquierda a derecha.—En pie: D. Pedro Abad, Tesorero; D. José Garrigós, Bibliotecario; D. Jesús González, vocal; D. Francisco Guillen, vocal; D. Antonio Campillo, vocal y D. Santiago Soriano, vicesecretario. Sentados.—D. Francisco Fernández Vivancos, Contador; D. Angel Carrión, vocal; don Antonio Martínez, Presidente; don Arturo Ortega, Secretario y director de "La Región Murciana"; don Emilio Tijeras, vocal y don Antonio Pina vocal y presidente de la Comisión de Fiestas.